
千葉市基本計画（素案）に関する区民・区長の意見交換会 議事要旨 

 

１ 日 時   令和３年７月２０日（火） １５：００～１６：２０ 

 

２ 場 所   稲毛保健福祉センター３階  大会議室 

 

３ 出 席 者   区民参加者：１７名 

           事 務 局：稲毛区長、稲毛区副区長、政策企画課長補佐、 

区政推進課長補佐、稲毛区地域振興課地域づくり支援室長、 

稲毛区地域振興課くらし安心室長 他 

 

４ 議 題   千葉市基本計画（素案）について 

            

５ そ の 他   区民に身近な区役所の今後のあり方について 

 

６ 議事内容   

 【区長挨拶】 

 

 【議題「千葉市基本計画（素案）について」】 

   政策企画課長補佐、稲毛区地域振興課地域づくり支援室長より別紙資料により概要を説明 

 

 【議題「千葉市基本計画（素案）について」に関する意見】 

   〇Ａ氏 

     ・浅間神社など歴史的建築物があまり大切にされていない。宣伝も足りない気がする。 

・加曽利貝塚もアクセスが悪く、モノレールを延伸するなど交通面も含めて改善が必要で

はないか。 

   〇B氏 

     ・（市民が買い物をするための）無料バスを運行しているが、宮野木やスポーツセンター周

辺からバス路線を拡大してほしいとの要望がある。区としてインフラ（バスなどの公共交

通機関）の支援をしてほしい。 

   〇C氏 

     ・稲毛区は学生が多く、にぎやかだけど、混んでいないところが良い。 

     ・学生は学校が終わった後すぐ帰宅することが多く、学校が終わった後、区内で過ごせる

場所がない。カフェでは勉強がしづらいため、勉強ができる場所があるとよい。 

   〇D氏 

     ・基本計画は継続的にやらないと意味がないと思う。 



     ・もっと市民に伝わりやすい資料を作ってほしい。 

     ・文教地区としての稲毛区がこれからどうしたいのかをこまめに発信してもらわないと、区 

民に伝わらないのではないか。 

   〇E氏 

     ・自治会員の高齢化が進んでいる。 

・単身者用マンションの住民が自治会になかなか加入してくれない。 

     ・ごみ集積所が確保されないことやごみ集積所を管理、掃除する人がいない。アイデアが

あれば欲しい。 

   〇F氏 

     ・他区の地域運営委員会の状況を知りたい。特に好事例があれば知りたい。 

   〇G氏 

     ・地域と関わりたいと思っている学生が気軽に相談できる行政の窓口が少ない。情報発

信を強化してもらいたい。 

     ・不動産屋から自治会加入を勧められて加入したが、地域の情報が入ってこないので参

加できない。もっと地域に愛着をもてるようなきっかけが欲しい。 

   〇H氏 

     ・新入生を対象に、観光ボランティアガイドによる区内の案内をしてもらうと、地域の方と

の交流にもつながり、よいのではないか。 

   〇I氏 

     ・基本計画の中に財政面に関する記載がないがどうなっているのか。 

     ・基本計画をもとに実施する事業については取捨選択されるのか。 

 

 【その他「区民に身近な区役所の今後のあり方について」】 

   区政推進課長補佐より別紙資料により概要を説明 

 

【その他「区民に身近な区役所の今後のあり方について」に関する意見】 

  〇D氏 

    ・市と区の連携が上手く取れているのか疑問に感じている。 

    ・担当者が代わると、業務の継続性がなくなるので、そこについて考える必要があると思う。 

・地元の学生の団体活動などについても、同様に継続性の課題があると思うので、そこも

検討する必要があると思う。 

 〇J氏 

    ・市からの情報と区からの情報がそれぞれ届くまでにタイムラグがあったり、違う情報が届

くことがある。 

    ・以前は区と区内三大学間で定期的に大学連絡調整会議を開催していたが、ニーズの減

少を理由にやめてしまった。ただ、実際にはニーズはあったと感じていたため、残念な思



いをした。 

    ・大学としては、今回のように地域の方々と区長がいる場での意見交換を今後も行ってい

きたい。 

 〇E氏 

    ・以前、他の区役所も見学に行ったが、稲毛区役所は他区に比べて、１階の内装もすっき

りとしているし、接客も一番穏やかでよいと感じた。ぜひ自信をもってほしい。 

    ・地域活動の成り手として若者が少ないのが現状である。固定人口が少なくなり、自治会

や社会福祉協議会の役員のなり手もなく、学生に力を借してもらわないと何もできない。

私も考えているが、区にも検討してもらいたい。 

 〇C氏 

    ・区役所と学生が協力して活動を行う仕組みが増えるといいと思う。区役所と学生の活動

を通して、稲毛区はいいところだと感じてもらい、就職後も稲毛区に住んでもらえたらいい

と思う。 

 〇G氏 

    ・学生から見ると、行政がどのような支援を行っているかなどの情報がわかりにくいので、

もっとわかりやすくしてほしい。 


